

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50
Provincias, trimestre « 5'00
Número del día 19 céntimos
Anuncios á precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo a más, gratis una edición á los obreros.

Oficinas:
Beato Diego de Cádiz, n.º 6
Talleres, en la misma casa.

Rios de sangre

El cúmulo de noticias contradictorias que de los campos de batalla llegan, es tal y de tan gran magnitud, que es por completo imposible el darse cuenta exacta de la verdadera situación de los respectivos contendientes.

Aun no ha circulado la oficiosidad de un combate, en el que se asegura haber sido derrotado un ejército, cuando otra nota dice que éste ha vencido al anterior.

Resultado de esto, que la confusión es enorme; que nadie puede asegurar quien vence á quien, y la exactitud de una noticia no puede conocerse hasta pasados algunos días.

Harto demostrado está esto y es inútil remachar sobre este asunto.

De entre todo, solo hay una cosa, cierta é innegable, y es que la sangre de nuestros hermanos ha corrido, y corre, en alarmantes proporciones, cual la crecida de un río, que nadie puede detener, in beneficio alguno, pues es indudable que el sacrificio de tantas vidas no puede nunca ser humano y lo que no es humano, tiene que ser contrario á todo lo razonable y lógico.

Por unos mal entendidos derechos se suscita una cuestión y en la arrogancia de los beligerantes, por la eterna cuestión de ser unos más que otros, se llega al infamante extremo de cometer atrocidades que solo son comparables con las realizadas antaño por las bárbaras hordas de Atila y otros reyezuelos, desprovistos de sentimientos morales.

¿Quién hubiera creído que en los tiempos que corremos habrían de verse escenas cual las relatadas por testigos presenciales de ellos?

Y sin embargo, nada más cierto; hay que rendirse ante la realidad de los hechos y resignarnos á creer que hemos retrocedido, y mucho, en lo que habíamos adelantado.

Gran desgracia sería que continuase mucho tiempo este caos que presenciamos y al que los españoles asistimos cual muchos espectadores, que indiferentes escuchan la andición de un gramófono.

Esperamos que el buen sentido se impondrá y las pasiones que han ofuscado tantas inteligencias podrán trocarse en el sincero arrepentimiento, base indudable de la futura paz.

Que así fuera es de desear.

La guerra europea

La fortuna de Alemania

El profesor Arnoldo Sielman, de Berlín, ha publicado un libro, en el que dice que la fortuna total de Alemania oscila entre 396.397 millones de marcos, ó sea, aproximadamente, medio billón.

He aquí cómo esa enorme cifra puede ser justificada:

Las fortunas privadas, muebles é inmuebles asegurados contra los incendios, ascienden á unos 220.000 millones.

Las propiedades municipales, con sus edificaciones, á 50.000.

Las propiedades rurales, calculadas según el valor de los terrenos, á 50.000.

La industria minera privada, á 5.000

Los capitales alemanes invertidos en el extranjero, y los valores extranjeros poseídos por alemanes, á 25.000.

Los ferrocarriles del Estado, á 25.000.

Las minas del Estado, los establecimientos públicos, los monumentos, los puertos y los canales, á 25.000.

Los valores en circulación y el dinero amonedado, á 6.000.

Y esto da un total de 396 000 millones de marcos.

La fortuna media de cada alemán, es de 5.730 marcos.

Los irregulares en la guerra

París 6.

Los periódicos italianos publican informes de Nish, según los cuales, las tropas serbias han hallado en poder de los austriacos prisioneros, una circular del cuartel general austriaco con instrucciones para reprimir la intervención de los irregulares en la guerra.

Ordena la circular, que todo individuo que sea encontrado con armas en la mano, sin pertenecer al Ejército serbio, sea fusilado.

Añade que las tropas, al entrar en una población, deberán detener inmediatamente, en concepto de rehenes, á los sacerdotes, maestros y personalidades más salientes, para que respondan con sus vidas de la actitud pacífica de sus convecinos.

En el caso de que el elemento civil no responda á la exhortación de las autoridades, las personas apresadas como rehenes serán fusiladas.

Las casas donde sean halladas armas, serán destruidas.

Los actos religiosos deberán celebrarse al aire libre, y en ellos no deberá pronunciarse ninguna plática ni sermón.

De esta circular se hicieron copias, que fueron repartidas entre los soldados; pero el Estado Mayor ha encontrado la orden original, firmada por el general austriaco Horchstein, jefe del séptimo Cuerpo de Ejército.

La orden lleva fecha de 14 de Agosto, en Roma.

El número de orden de la circular es el 23.

EN FRANCIA

Que París sea atacado, puede ser; pero que sea tomado, no.

He aquí la opinión expuesta en «Le Petit Parisien», por el teniente coronel Rousect:

«París podrá ser atacado, pero ser atacado no quiere decir tomado.

Ya en 1871 los alemanes trataron de apoderarse de la ciudad combinando algunos golpes de efecto con un cañoneo salvaje; pero se llevaron chasco.

París no se rindió, sino porque iba á morir de hambre.

Hoy no tenemos que temer semejante eventualidad.

Ya he dicho por qué el bloqueo de la plaza es impracticable, y cómo podemos aprovisionarnos cuando queramos.

Queda ahora el golpe de fuerza.

Pero éste constituye una partida nada fácil de jugar.

Nuestros fuertes no son los de hace cuarenta años.

Colocados todos ellos en posiciones dominantes, están contruidos á la moderna, y desde algún tiempo á esta parte no se ha omitido nada para darles la fuerza de resistencia necesaria.

Considerables trabajos acaban de ser efectuados para crear frente á los esfuerzos del enemigo, una barrera formidable.

Si los ingenios de guerra de que disponen los alemanes son más poderosos que en 1879, las obras sobre las cuales han de estrellarse son muchos más resistentes todavía.

El equilibrio queda, pues, restablecido.

Ahora he aquí lo que nos enseña la historia: el 21 de Enero de 1871, á las

ocho y cuarenta y cinco de la mañana, las baterías enemigas postadas en las alturas que forman al Norte de París un vasto semicírculo, abrieron á la vez el fuego sobre el campo atrincherado de San Dionisio.

La intensidad del bombardeo fué terrible desde el primer instante.

Como término medio, 500 proyectiles diarios; sólo en la jornada del 22, cayeron 4.000 bombas sobre el recinto de la doble corona.

Pues bien; si los daños fueron considerables, las pérdidas no pasaron de insignificantes, y la actitud de nuestras tropas se impuso de tal modo á los alemanes, que, á pesar del avance de sus trabajos de sitio, no osaron arriesgar un asalto.

¡Que este ejemplo nos sirva de norma! Hay que añadir que en aquella época nosotros no teníamos ningún ejército manteniéndose en el campo; mientras que ahora el enemigo va á tener, por lo menos, cien mil hombres sobre sus flancos».

La Asamblea provincial

Por no haber terminado de dictaminar la Comisión de Hacienda en los asuntos que le han sido encomendados, no pudo celebrar ayer sesión la Asamblea provincial.

Dicha Comisión se reunió bastante temprano, terminando después de las cinco de la tarde.

Concurrieron los señores diputados siguientes:

Presidente don Eudaldo López Aldazábal, vicepresidente de la Comisión provincial don Enrique Rivero Pastor, don Antonio Aparicia, don Manuel Ruiz Tagle, don Juan Ravina de Cortázar, don Guillermo Igueravides, don Antonio Roma, don Francisco Guerra Jiménez, don Manuel Díez Carrera, don Joaquín Pérez Lila, don Manuel Roldán Martí, don Luis Ramírez Galuzo, don Francisco Alonso y Bayo, señor marqués de Negrón, señor Rodríguez López.

Para hoy han sido citadas las Comisiones de Gobernación, Fomento, Beneficencia y Letrados.

En la Comisión de Hacienda, durante el tiempo que estuvo reunida, hubo discusiones acaloradas en diferentes asuntos.

El señor presidente de la Diputación don Eudaldo López Aldazábal, estuvo en el Gobierno civil poniendo en conocimiento de la primera autoridad, que no se había reunido la Asamblea por las causas antes expuestas.

Aeroplanos sobre Cádiz

«El Calpense» de ayer dice:

«En Cádiz y San Fernando se han visto volar aeroplanos, que se supone son ingleses.

Desde luego alemanes no pueden ser, y no hay duda que de no tratarse de alguna nueva fantasía deben ser los hidropianos de que los acorazados y cruceros ingleses van provistos».

En efecto, ayer tarde á las siete y media vieron sobre Cádiz dos aeroplanos en distintas direcciones y que iban provistos de potentes focos.

Urbernaga de Ubil'a.—Marquina, (Vizcaya).—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio.—Pídase memoria.

NOTICIAS VARIAS

Navegación

Vapores correos de la Compañía Transatlántica.

El «C. López y López», salió el domingo 6 de Manila para Singapore.

El «Manuel Calvo», llegó el lunes 7 á Barcelona.

El «Alicante», salió el domingo 6 de Port-Said para Barcelona.

El «Alfonso XIII», salió el viernes 4 de Habana para Veracruz.

El «Antonio López», salió el sábado 5 de Habana para Colón.

El «León XIII», salió el lunes 7 de Río Janeiro para Santos.

El «Infanta Isabel de Borbón», salió el domingo 6 de Río Janeiro para Pernambuco.

Repatriados

Por radiograma recibido del vapor «Patricio de Satrustegui», se sabe que conduce 153 repatriados indigentes que proceden del Brasil.

El gobernador civil que tenía conocimiento de la llegada de estos repatriados, se ha puesto de acuerdo con la autoridad militar, para que conforme desembarquen se les sirva un rancho.

Después de comer, marcharán á los pueblos de su naturaleza, los que se puedan en el mismo día, y los restantes, dormirán en la Asociación Gaditana de Caridad y otras casas de huéspedes, enviándoseles á sus respectivas casas al día siguiente.

Felicitación

El señor gobernador civil ha recibido telegrama del Gobierno, en el que se le felicita por haber conseguido reunir á la Diputación y por la elección de vicepresidente de la Comisión provincial.

Desea el Gobierno que este éxito lo aumente consiguiendo una franca y cordial unión de los elementos conservadores.

Aviso

Extraviada en la vía pública una cartera que contiene varios documentos, entre ellos un folio de inscripción marítima de esta Capitanía del puerto, se anuncia por el presente para que la persona á quien pertenece, pueda hacer su reclamación en la sección de Alcaldía de este Ayuntamiento.

La corrida del pasado domingo

Ayer tarde nos facilitó el señor gobernador, una nota de lo recaudado en la corrida del pasado domingo á beneficio de la institución «La Gota de Leche».

Como queda algo que pagar y que ingresar, no podemos dar detallada cuenta que lo haremos en esta semana, pero desde luego es seguro que queda á beneficio de dicha institución, más de 16.000 pesetas.

Como se ve ha sido un éxito la corrida, por lo que felicitamos muy sinceramente al digno gobernador civil don Miguel Fernández Jiménez, alma de esta fiesta.

Deslinde

La Alcaldía de Jerez de la Frontera ha acordado el deslinde de parte de la servidumbre pecuaria de carácter local, denominada «Cañada Medina», en el trozo que comprende la finca nombrada «Cerro del Viento», remitiendo el anuncio correspondiente para su publicación en el «Boletín Oficial» de la provincia.

Herrerín

A las cuatro de esta madrugada, continuaba en el mismo estado de gravedad, el diestro Jaime Ballesteros, «Herrerín», herido en nuestro circo taurino el pasado domingo.

Por Telegrafo

Madrid, 8 (varias horas)

Politica y politicos

Información de Dato

Después de despachar con S. M. estuvo el presidente del Consejo, Sr. Dato, en el Ministerio de Gracia y Justicia, posesionándose de la cartera.

De la guerra hay escasas noticias. Lamentóse de lo ocurrido en Irún. Habló de la agitación de las kabilas circunvecinas á Tánjer, entre las que reina agitación, habiendo sido tomadas precauciones para evitar cualquier sorpresa. Continúa recibiendo innumerables telegramas, felicitando al Gobierno por mantener la neutralidad.

Agitación

En Barcelona hubo colisiones entre un grupo de manifestantes que se situó frente al patronato de obreros jaimistas y los socios de él.

De Barcelona

El presidente del Consejo manifestó que reina agitación entre los elementos radicales habiéndose dividido el partido en pró y en contra.

Varias noticias

Huelgas

Las de Riosa y Tirón se han solucionado. En las minas de Robledo (Guadalajara) se han declarado en huelga los obreros. El paro de Gijón ha terminado.

Castigo

El crucero «Extremadura» y el caño nero «Lasas», bombardearon a yer las costas de Río Martín, cerca de Ceuta. Hicieron disparos eficaces que causaron grandes destrozos. El bombardeo duró varias horas.

El conflicto europeo

El crucero francés «Riffi» ha quitado dos líneas de minas submarinas colocadas por los austriacos en la costa de Antivari, creyéndose que ha quedado limpia la costa de Montenegro.

El periódico «La Independencia Belga», dice que el jefe que manda las fuerzas alemanas ha encargado a los establecimientos de la capital la confección de una bandera con los colores nacionales alemanes y de gran tamaño, para colocarla en la torre Eifel cuando lleguen a París.

Han llegado á Basilea 423 camilleros y 58 médicos militares franceses que cayeron en poder de los alemanes y se dedicaron a curar a los heridos del ejército imperial, comportándose tan admirablemente que el jefe de las fuerzas les puso en libertad.

El generalísimo de las tropas rusas gran duque Nicolás comunica haberse librado una tremenda batalla en toda la línea del ejército que opera contra Austria.

Dice que las tropas rusas tomaron una energética ofensiva en Granotova, destruyendo a las fuerzas austriacas.

El regimiento de infantería austriaco número 45 se entregó con su jefe. Lo componían 44 oficiales y 1.600 soldados.

En auxilio de las fuerzas derrotadas acudió una división alemana, que fue combatida por los rusos en el Vístula.

Los austriacos en su huida, llegaron hasta los desfiladeros de los Kárpates. En todo el frente de la Prusia Oriental se han librado algunas escaramuzas entre rusos y austriacos.

Los primeros emprendieron una vigorosa ofensiva á lo largo del Vístula derrotando á los últimos.

Los soldados checos se negaron á batirse contra sus hermanos los rusos.

En la batalla de Lemberg quedaron de trozadas 12 divisiones austriacas demoralizadas completamente.

El segundo cuerpo austriaco fué derrotado en Loublin con enormes pérdidas. Los austriacos se mantienen á la defensiva y en algunos puntos han iniciado la retirada.

El embajador español en Roma, ha desmentido terminantemente la versión que ha circulado por Italia de que España tiene el propósito de intervenir en la guerra europea.

Comunican de Tokio que ha celebrado sesión la Dieta japonesa.

El gobierno expuso los antecedentes de la guerra y la necesidad de rotarse un crédito para atender á las consecuencias de aquella.

Se elogió la protección que los Estados Unidos dispensan á los súbditos japoneses, y se aprobó el crédito pedido.

En combate en las cercanías de Pape me las tropas francesas ocupan posición al Nordeste de la población después de una marcha forzada de 60 kilómetros.

Apenas los franceses ocuparon las posiciones los alemanes atacaronles con gran coraje.

Llevaban varias horas sin comer. La noche puso fin al combate.

Una nota oficial dice que hay entablada una acción general en una línea partiendo de Nateuil, por Haudoin, Meaux, Sezanne Vitry, Le Francois y que llega hasta Clermont.

La acción de los franceses, ayudados por los ingleses ha rechazado á los alemanes tras Longmmier, La Ferté y Gauthier.

un enfermo del ESTÓMAGO é INTESTINOS

por crónica y rebelde que sea su dolencia debe desesperarse. Muchos son los que han consultado con notabilidades médicas de Paris, Londres, Berlin, New-York, Roma y Madrid, sin encontrar alivio con otros tratamientos y en cuanto dichos médicos les han recetado el ELIXIR

SAIZ de CARLOS (STOMALIX)

han recobrado la salud con su uso, largos años perdida.

Con mucha frecuencia las fermentaciones anormales del estómago producen acedias y vómitos que se corrigen inmediatamente con este medicamento quitándose las náuseas, dolores, ardores epigástricos, aguas de boca y tendencia al vómito, la digestión se normaliza, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, aumentando de peso si estaba enfraquecido.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo certificado á quien lo pida.

TE-DEUM

En la Santa Iglesia Catedral, celebróse ayer por la mañana solemne Te-Deum y Misa, en acción de gracia al Divino Hacedor, por la exaltación al Solio Pontificio de Su Santidad, Santiago Della Chiessa, Benedicto XV.

El Sr. Obispo descendió de su Palacio al templo, yendo revestido de capa magna.

Ocupó su sitial en la capilla mayor, asistiéndole los dignidades de arcediano, magistral y beneficiados Sres. Varela y Flores.

Expuesta S. D. M. dió comienzo la Misa, que fué dicha por el muy ilustre señor deán, ministrándole de diácono y subdiácono, respectivamente, los beneficiados Sres. Aubray y Contreras.

Al acto concurrieron las cuatro cruces parroquiales, con su correspondiente clero.

Entonó el Te-Deum el Excmo. señor

Obispo, que estaba revestido de medio pontifical.

Cuando terminó el Te-Deum el Pr. Lido, dió la Bendición Papal á los fieles.

Después de las once se reservó Su Divina Majestad, terminando el acto.

Concurrieron al mismo, el Excelentísimo Ayuntamiento bajo mazas, presidido por el alcalde Sr. D. Sebastián Martínez de Pinillos, y formaban parte de la corporación los Sres. D. Francisco Clotet, D. Arturo Gallego, D. Joaquín Martínez de Pinillos, D. Ramón Rey, D. Pedro Lacave, D. José García de Cosío y don José A. de Sobrino; secretario D. Francisco Pró y mayordomo Sr. Leal.

General jefe de la brigada de Infantería, Excmo. Sr. D. Silverio Res Souza y ayudante capitán D. Joaquín Arcusa; segundo comandante de Marina D. Juan Lahera y comisión de la Capitanía del puerto; señor cura castrense de la plaza y capellanes de los regimientos de Alava y País; comisiones formadas por un jefe y dos subalternos de todos los Cuerpos é Institutos de la guarnición.

Excelentísimo señor gobernador civil D. Miguel Fernández Jiménez, presidente de la Diputación D. Eudaldo López Aldezábal, secretario del Gobierno civil D. Tirso Alonso, decano de la Facultad de Medicina D. Celestino Párraga, catedrático D. José María Mota.

Director del Instituto provincial don Manuel García Noguero, de la Escuela Superior de Comercio D. Lucio Basconiana y catedrático presbítero D. Victorio Molina.

Señores cónsules de Portugal, República Argentina, Méjico, Chile, Colombia, Paraguay y vicecónsul de Italia señor Otero.

Al margen de la campaña

CONTRASTES

Está comprobado que los ciudadanos españoles queremos la paz, la neutralidad más absoluta en las circunstancias actuales, y el pensamiento del pueblo se comeneta con el sentir unísono de todos los corazones que laten patrióticos para librar á España de la lucha, en el conflicto europeo.

Y lo que inspira estos deseos, no es ciertamente el miedo ni la cobardía, cualidades que jamás ha existido en el corazón de nuestra raza; lo que inspira estos deseos, es el convencimiento de que España no se encuentra hoy en disposición para afrontar la lucha; es la prudencia, la sensatez, el amor á la Patria; y en medio de una corriente de opinión impetuosa por su valía, partidaria de esta actuación neutral, surge una voz que pide la guerra, que quiere debilitar las energías nacionales, creyendo conveniente el envío de nuestros ejércitos en auxilio de naciones amigas.

Y esta voz, sale acompañada de palabras de patriotismo, de amor á nuestras grandezas nacionales...

Con estas opiniones belicosas, sin poder evitarlo, acuden á nuestra mente en interminable serie, las desgracias que ha pesado sobre nuestro desventurado país en un corto número de años.

Y no podemos sustraernos al influjo, de aquella semilla roja, llamada «gloriosa» por ser la etapa digna de la barbarie de sus inductores, donde se mató y se atropelló, y donde el corazón humano parece que se compació en dar salida á todas sus miserias é iniquidades, y cuya resulta fué una lucha desigual entre la honradez y la virtud contra el pillaje y el odio; recordamos, las predicaciones, para inculcar en cerebros criminales las teorías de aquella Escuela Moderna, donde se inspiró á la bestia humana ideas subversivas, y se hizo creer que la patria es un mito, y la bandera española símbolo y representación de la verdadera grandeza, es pisoteada y quieren arrancar de nuestros pechos la religión cristiana, causa primordial de nuestro engrandecimiento.

Todo esto es lo que debe nuestra nación, al que en las actuales circunstancias ha dado el grito de guerra, desconociendo cándidos! que ya el pueblo empieza á ver claro, y sabe que la fuerza motriz de las pasadas desgracias, en sus manos ha estado, y sabe que por ellos han sido dirigidos con el propósito de desorganizar á España, las masas de obreros, que creían ser regenerados y se han visto corrompidos, comprometiendo en muchos casos su fidelidad, y en otros conduciéndoles á la mayor de las desdichas.

No son pues, los sentimientos ni las miras de engrandecimiento en lo que se inspiran.

El pueblo debe de fijarse en estas lecciones, y empezar á ver cuales son sus enemigos y estudiar los principios de su regeneración, no fiándose de los que inspirados en el egoísmo y en un deseo de engrandecimiento se olvidan de la patria, y quieren la guerra no porque sea ésta beneficiosa para España, sino tal vez, porque ven en la neutralidad un obstáculo para sus planes, egoístas, y para llevar á la realización sus propósitos.

Despreciemos esas voces interesadas, y sigamos compenetrados en que la neutralidad es lo más conveniente para nuestro pueblo, no olvidando nunca, que este es un pueblo viril que rechaza todo lo que redunde en contra de la Patria, y que sabe cumplir con su deber cuando así lo exigen sus sagrados intereses.

ANTONIN.

NOTAS MARÍTIMAS

Buques entrados y despachados ayer en nuestro puerto:

Entrados

- Vapor dinamarqués «Dagmar», de Larache con carga general.
- Vapor español «Castilla», de Huelva con carga general.
- Vapor español «María de los Angeles» de Ayamonte con carga general.
- Vapor español «Amalia», de Arcila en lastre.
- Vapor español «Valencia», de Algeciras con carga general.
- Goleta inglesa «Maud», de Oporto en lastre.
- Vapor español «Pío IX», de Las Palmas con carga general.
- Vapor español «Dolores», procedente del Estrecho.
- Vapor español «Fierro» procedente del ONO.
- Falucho «San Ignacio», de Huelva con uves.
- Bote «San Juan», de Lepe con el mismo cargamento.

Despachados

- Vapor español «Mogador», para Sevilla con carga general.
- Vapor español «Castilla», para Algeciras con carga general.
- Vapor español «Trini», para Ceuta en lastre.
- Vapor español «Dolores», para Ayamonte con carga general.

4 pesetas diarias

es el sueldo que gana toda persona de ambos sexos que, sabiendo escribir con una letra regular, desee ocupar sus ratos de ocio en un facilísimo trabajo de escritura, que necesitamos profusamente para la propaganda de nuestros inventos en España. No hay nada que comprar. Detalladas referencias, que se envían gratis, escribiendo á los ESTABLECIMIENTOS LISBONENSES, rua da Páta, 156, LISBOA (Portugal).

Trenes Cádiz, San Fernando

Salidas de Cádiz	9'25	15	20'05
De 2.ª Aguada	9'30	15'05	20'10
De San Fernando	11'15	17'00	